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市委十一届十次全会对全
市实施乡村振兴战略、做好“三
农”工作、打赢脱贫攻坚战进行
全面部署。日前，市委、市政府
出台《关于深入学习贯彻习近平
总书记重要讲话精神全面推进
乡村振兴战略的行动方案》，明
确了 7 大行动和一批重大专
项，同时谋划安排一批重点项
目，使乡村振兴的路线图和任
务书更加明晰。本报今起推出

《乡村振兴进行时·行动方案》
专栏，系统报道重大行动、重大
专项和重点项目落实情况，推
动市委全会精神和行动方案落
地生根，奋力在希望的田野上
谱写浓墨重彩的发展篇章。
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本报讯（记者 智慧 通讯员 何燕）5 月 20 日以
来，按照全国人大常委会部署，根据省人大常委会水污
染防治执法检查工作通知要求，市人大常委会依法开
展《中华人民共和国水污染防治法》和《河南省水污染防
治条例》（简称“一法一条例”）贯彻实施情况执法检查。

此次执法检查采取听取汇报与明察暗访相结合的
方式，成立六个执法检查组，分别由市人大常委会
主任、副主任担任组长，成员包括部分市人大常委会
委员和省、市人大代表等。执法检查组深入各县（市）
区实地检查，听取政府及有关部门汇报，召开人大
代表、专家学者、基层执法人员、企业代表、群众代表
座谈会，掌握全市贯彻实施“一法一条例”的总体情况，
通报检查情况，反馈存在问题，突出问题导向，督促政
府举一反三、立行立改，推动生态环境质量持续改善。

执法检查组认为，近年，市政府及有关部门，各县
（市）区政府高度重视水污染防治工作，认真落实水污
染防治“一法一条例”，在河道整治，污水、垃圾处理厂
建设、运营，农村人居环境改善提升等方面做了大量工
作，取得了明显成绩。针对存在的贯彻实施“一法一条
例”不到位、部分地区水环境治理任务较重等问题，执
法检查组要求，市政府及各相关部门要提升政治站位，
深入贯彻习近平生态文明思想，切实抓好“一法一条
例”贯彻实施，明确责任，突出重点，全面监管，有效解
决好水生态领域的各种问题，坚决打好碧水保卫战，不
断增强人民群众幸福感、获得感。

市人大常委会开展水污染防治
“一法一条例”执法检查

突出问题导向
推动生态环境质量持续改善

■ 近日，以“十八而志 青春万岁”为主题的
河南省十八岁成人礼示范活动在市第二中学举
行。活动现场，该校 2020 届学生和家长互换家
书，家长为孩子佩戴“成年徽章”“成人帽”，为子女
行新时代的“衣冠礼”，祝福他们成为一名年满18
岁的公民。本次活动由团省委主办，团市委承办，
旨在使每一位青年学子懂得师长、父母的教养之
恩，懂得作为一名公民应拥有的权利和应承担的
义务及社会责任，励志笃行，掀开人生新篇章。
副市长陈淑欣参加活动并讲话。 （智慧 张珂）

■ 近日，我市召开中央环保督察问题整改工
作推进会，部署推动整改工作。会议强调，要提升
政治站位，强化责任担当，认真落实全市污染防治
攻坚工作座谈会要求，结合本单位实际，突出问题
导向，全面排查再整改，夯实责任再加压，完整资
料再销号，举一反三抓落实；要突出重点，抓好
2019年污染防治攻坚战行动计划任务落实，做好
各级环保督察问题整改、“散乱污”企业整治、扬尘治
理、工业污染达标排放等工作，全力打好污染防治攻
坚战翻身仗。副市长侯占国参加会议。（申利超）

■ 近日，全市打击治理电信网络新型违法犯
罪联席会议召开。会议指出，要提升政治站位，切
实增强打击治理电信网络诈骗违法犯罪的责任
感、紧迫感，坚决遏制此类犯罪高发势头；要群防
群治，综合施策，强化破案打击、协同作案、反诈
宣传，不断提升打击治理电信网络诈骗违法犯罪
的能力和水平；要夯实责任，强化担当，切实形成
打击治理电信网络诈骗违法犯罪的强大合力，以
实际行动维护好人民群众的财产安全。副市长
李保兴参加会议。 （申利超 石渊博）

本报讯（记者 李梦龙 通讯员 李冬）近日召开的
全市2019年无偿献血表彰大会透露，我市开展无偿献
血工作28年来，累计有124万人无偿献血516吨，2018
年人口献血率达13.91‰，高于全省、全国平均水平，并
先后11次获“全国无偿献血先进市”荣誉称号。

会议宣读了国家卫健委、中国红十字会总会、中央
军委后勤保障部卫生局联合下发的《关于表彰2016—
2017 年度无偿献血奉献奖金奖等奖项获奖者的决
定》，其中我市荣获全国无偿献血奉献奖金奖623人、
银奖856人、铜奖2331人。在这些无偿献血者中，献
血次数最多的吕光齐累计献血230次；坚持献血时间
最长的王志华，今年已是献血的第29个年头；他们中
还有两对夫妻百次献血者，分别是姚会军和陈书利、马
进军和张亭叶，真正做到了比翼双飞献爱心。

会议指出，各级有关部门要积极组织无偿献血宣
传和献血活动，提高市民无偿献血知晓率，引导更多健
康、适龄公民积极加入无偿献血行列，推动我市无偿献
血事业健康、稳定、可持续发展。

副市长贺敏参加会议。

我市开展无偿献血工作28年来

全市124万人
无偿献血516吨

【重大专项】村级集体经济清零提质：
以建立健全村级集体经济组织为重点，不
断完善村级集体经济发展政策机制体系，
规范村级集体经济组织运行管理，村级集
体经济持续健康发展。2019年，全市80%
以上的行政村有稳定的集体经济收入，其
中 80%以上达到 5 万元以上；到 2020 年，
所有的行政村有集体经济收入，80%以上
达到5万元以上，其中60%以上达到10万
元以上；到2022年，80%的行政村集体经
济收入达到10万元以上。

发展壮大村级集体经济是强农业、美
农村、富农民的重要举措，是实现乡村振
兴的必由之路。

农村集体经济壮大了，村级党组织才
能更好地服务群众。市委十一届十次全
会强调，要以建立健全村级集体经济组织
为重点，不断完善村级集体经济发展政策
机制体系，规范村级集体经济组织运行管
理，让村级集体经济持续健康发展。

政策扶持激发内生动力

这段时间，栾川县石庙镇龙潭村党
支部书记郝跃川很忙。因为，暑期来
临，村里的游学教育基地又要迎接新一
轮学生的到来，村集体收入也将再次获
得“丰收”。

作为省、市发展村级集体经济试点
村，龙潭村在建设游学教育基地中获得配
套资金160余万元。资金的支持，激发了
龙潭村发展集体经济的内生动力。

长期以来，农村集体经济薄弱，启动
资金是村级集体经济发展面临的一大问
题。对此，2016年，我市出台《关于扶持
发展村级集体经济试点工作的实施方
案》，根据方案，每个试点村可获40万元
左右资金支持。此外，各地还因地制宜配
套出台扶持政策，着力解决村级发展集体
经济的启动资金问题。

政策扶持，为村级集体经济发展注入
一剂“强心针”。当然，发展村级集体经

济，光靠“帮”和“扶”还不够，“自力更生”
更重要。例如，去年，孟津县小浪底镇
采取“村集体自筹资金+帮扶单位支持
资金+脱贫引导资金+集体经济扶持资
金”的形式，筹集资金近 900 万元，成为
全镇 6 个试点村发展集体经济的启动
资金。

随着启动资金的注入，我市许多农村
集体经济发展迎来历史性突破，纷纷赚回

“第一桶金”。

因地制宜探索发展模式

香菇种植、光伏发电及集体林坡、房
屋流转等项目的收益加在一起，让栾川县
马丢村 2018 年的集体经济收入达到了
18万元。

“发展壮大村级集体经济，支柱产业
是支撑，盘活发展是关键，因地制宜是原
则。”马丢村党支部书记邢成卫说，不想
办法探索更加适合自己的发展模式，是
不行的。

近年，当地在探索实践过程中逐步形
成了抱团发展型、合作经营型、异地置业
型、“筑巢引凤”型、专业合作型、搭车发展
型、盘活资源型、“借鸡下蛋”型等8种发
展模式。伊川县也采取了发展专业合作
社、与龙头企业合作、建设集体物业等模
式，让村级集体经济持续增收。

“村级集体经济的发展模式是不断摸
索出来的。”市农业农村局有关负责人
说。当前，我市全面深化农村集体产权制
度改革，就是鼓励各地从实际出发探索发
展集体经济有效途径。

比如，各地可以利用未承包到户的集
体“四荒”地、果园等资源，发展现代农业

项目；利用生态环境和人文历史等发展乡
村旅游。同时也鼓励整合利用集体积累
资金、政府帮扶资金等，通过入股或者参
股农业龙头企业、村与村合作、村企联手
共建等形式发展集体经济。

深化改革共享发展成果

数据显示，截至目前全市有集体经济
收入的行政村达2622个，占行政村总数
的88.5%；集体经济收入达到5万元的有
1768个，占行政村总数的59.7%。

在村级集体经济稳步发展的同时，我
们也要看到，还有许多的瓶颈亟待突破。
比如，有的地方在集体经济发展工作谋
划、把握和推进上，还存在统筹不够科学、
重点不够突出等问题，有的未制订集体经
济发展整体规划，有的未按照“一村一策”
的原则因地制宜推进，存在“打乱仗”现
象。还有的发展方式简单粗放，单纯利用
扶持资金购买门面房，以租金获利，带动
效应并不明显。

对于村级集体经济项目的立项运营、
资金投入、收益回报等各个环节，风险评
估制度是很重要的，关系到项目的发展前
途。然而，在一些地方，项目风险防控的
措施还比较少。

村级集体经济发展的路该如何走？
按照乡村振兴行动方案，今年，我市要实
现村级集体经济（股份）合作社全覆盖，并
开展实质性经营活动。同时，每年扶持
100个集体经济试点村，发挥示范引领作
用。在管理运营方面，加强集体经济组织
人才培育、财务管理、巡察审计等工作，促
进集体资产保值增值，让广大农民共享发
展成果。 本报记者 李三旺

让村级集体经济发展更有“钱景”

政务要闻

建立健全村级集体经济组织，完善村级集体经济发展政策机制体系，
规范村级集体经济组织运行管理——

近日，龙门大道廊道太康新
苑段绿化效果初显。该段廊道占
地 138 亩，工程内容主要包括绿
化苗木栽种、健康步道、园路、驿
站等。近年，我市加快实施廊道、
水系、游园、绿地建设，努力打造

“开窗见绿、出门进园、四季常绿、
三季有花”的生态新城。

记者 刘冰 通讯员 张俊望
刘欣 摄

龙门大道
添绿廊

本报讯（记者 申利超 特约通讯员
范进通 通讯员 李向鑫）昨日，市政府新
闻办公室召开新闻发布会，公布我市警方

“高质量民意警务建设”推进情况，推出一
批治安、交警“网上办、马上办、就近办、一
次办”便民利民措施和服务承诺，主动曝
光一批负面典型问题。

为畅通渠道广聚民意，虚心听取群众
呼声，市公安局开通 24 小时民意热线电
话0379-66612340，在全市聘请了50名
民意代表。发布会上，市公安局公布了
即将实施的“高质量民意警务建设”第一
批 6 条户政、6 条交警方面的便民利民
措施，进一步优化户政窗口服务、提升服

务质量、改进服务态度。（相关报道见04、
05版）

据介绍，市公安局将于 7 月 1 日起，
陆续推出户籍业务“就近办”、临时身份证
明“随时办”、临时身份证“立即办”、照相
取证“自助办”、档案查询“一站办”、急事
预约“优先办”6项举措。

此外，市公安局还将推出“优驾容
错”、新发驾照可邮寄、驾考预约取消电话
办、业务咨询一窗办、交管业务网上办、事
故出警提效率等6项便民举措。

发布会上，市公安局还公布了3起漠
视群众利益，不出警、出警缓慢方面的典
型案例。

出台12条便民利民措施，开通24小时民意热线

我市警方深入推进“高质量民意警务建设”

（上接01版）任何一个小小的细节，都可能决
定第一套装置开工的成败。

“科学的真理把我诱惑得太苦了。我把
如锦的年华都投入到无底的深渊，痴心的求
知使我与人群隔绝，使我成为孤独者。生命
的意义全寄托在没有生命的分子、原子上
了。”这是陈俊武在大学日记里的一段话。在
设计这套装置的时候，他为了从原油中炼取
更多优质汽油，首先榨取的是自己的心血。

1965 年 5 月，我国第一套自主开发、自
行设计、自行施工安装的60万吨/年流化催
化裂化装置投产成功，“第一朵金花”终于灿

烂开放！
这朵“金花”，带动我国炼油技术一举跨

越20年，接近当时世界先进水平。尽管实现
了零的突破，但陈俊武并没有躺在功劳簿上
睡大觉，而是来到了大庆炼油厂，继续对装置
进行优化比较。

1988年，陈俊武设计的上海炼油厂新型
催化裂化装置建成投产，这套融合多项新工
艺技术的装置标志着我国炼油工业跃上一个
新台阶。1990年，这套装置模型先后被送到
北京和莫斯科展览，受到国内外相关专家一
致认可。大家称赞，这是工业装置，也是艺术

作品，是现代科技与美学意识的融合，又是智
慧和意志的结晶。

这是中国的杰作，也是陈俊武院士匠心
的体现。

从20 世纪 60 年代开始，陈俊武被公认
为我国石油炼制催化裂化工程技术的主要
奠基人和带头人。作为一位炼油工程专
家，他似乎已功成名就，那些经他指导设计
的矗立在祖国各地的炼油厂和装置，就像
是记载他成就的丰碑。但他从未停止过前
进的步伐，把自己的一生都奉献给了祖国
的石化工业。

陈俊武有句名言：“从实践中求知，从理
论中求解。”他对在实践中遇到的形形色色问
题都要阐释清楚，知其然，还要知其所以然，
这成了他的一个“癖好”。

在他的同事和学生中，流传着不少关于
他的“轶事”：在家蒸馍时，因为读外语忘了把
馍放进笼里；在图书馆看书入迷，误了吃饭时
间……这些故事背后，是陈俊武对炼油工业
的孜孜不倦的追求。

哪怕到了鲐背之年，他仍然将这种一丝
不苟的精神保留下来。去年年初，中国科学
院大连化学物理研究所计划将陈俊武的《催

化裂化工艺与工程》的三个版本作为史料入
馆展出。当他的助手准备将书寄出时，陈俊
武突然提出要第二天再寄。

第二天，他打印好半页A4纸，只见书内
第1293页一个错误的方程式转化因子和几
个表格的错误数据，赫然在目。这些20多年
前的数据，依旧在他脑子里记得清清楚楚，随
时准备调用。

“技可进乎道,艺可通乎神。”这句话是古
人对工匠精神的“解码”，也体现了陈俊武一
丝不苟、精益求精的精神。

本报首席记者 李砺瑾


